

Auswertung Daten Repair Café Zug von 2019

In den Veranstaltungen des Vereins Repair Café Zug kann fast alles repariert werden. Wie aus der untenstehenden Tabelle 1 ersichtlich ist, reparieren wir unter anderem viele Haushaltgeräte und andere elektrische Geräte, darunter speziell viele Kaffeemaschinen, Mixer, Staubsauger, Bügeleisen, Lampen und Haartrockner. Aber auch Elektronik wie Unterhaltungselektronik, Computer und Zubehör wird oft vorbei gebracht. Zudem auch Vieles was mit Mechanik zu tun hat und viel Textiles.

Die Erfassung der reparierten Gegenstände zeigt, dass der Reparatur Erfolg bei ca. 60% liegt. Da wir dieses Jahr sehr viele Daten hatten, können wir nun auch aufzeigen, in welchen Kategorien wie erfolgreich repariert werden konnte.

	Gesamt	Ja	Teilweise	Nein			
Computer, Drucker, Zubehör	28	11	39%	12	43%		
Elektro Geräte	183	106	58%	11	6%	66	36%
davon <i>Lampen</i>	39	30	77%	2	5%	7	18%
davon <i>Haartrockner</i>	12	10	83%	0	0%	2	17%
Handy / Tablet	10	4	40%	4	40%	2	20%
Haushaltsgeräte	121	52	43%	21	17%	48	40%
davon <i>Kaffeemaschinen</i>	22	7	32%	5	23%	10	45%
davon <i>Bügeleisen</i>	7	5	71%	0	0%	2	29%
davon <i>Küchenmaschinen / Mixer</i>	20	10	50%	2	10%	8	40%
davon <i>Staubsauger</i>	14	7	50%	3	21%	3	21%
Mechanik	123	69	56%	7	6%	47	38%
Metall	24	13	54%	5	21%	6	25%
Textilien	115	110	96%	0	0%	5	4%
Unterhaltungselektronik	60	28	47%	7	12%	25	42%
davon <i>CD-Player</i>	21	10	48%	2	10%	9	43%
Velo	32	27	84%	1	3%	4	13%
Möbel	3	3	100%	0	0%	0	0%
Leder	3	2	67%	0	0%	1	33%
Schmuck	1	1	100%	0	0%	0	0%
Total	703	426	61%	61	9%	216	31%

Tabelle1: Überblick über alle Gegenstände, die 2019 zur Reparatur gebracht wurden, eingeteilt in Kategorien und mit den Resultaten des Reparatur Erfolgs (kursiv: ausgewählte, bedeutende Unterkategorien, Zahlen in der Oberkategorie enthalten)

Wie in Tabelle 1 ersichtlich, haben wir Kategorien, bei denen wir fast alles erfolgreich reparieren können, z.B. Textilien. Aber auch bei Möbeln und Velos ist die Reparaturquote sehr hoch. Wie aus der Erfassung ebenfalls ersichtlich, sind über die Hälfte der zur Reparatur gebrachten Geräte elektrische oder elektronische Geräte. Hier sieht man, dass der Reparatur Erfolg bei der Kategorie „Elektrogeräte“ allgemein höher ist als bei „Haushaltsgeräten“. Die detailliertere Auswertung zeigt, dass bei den Elektro Geräten, Lampen einen hohen Anteil darstellen und diese sehr einfach erfolgreich repariert werden können. Im Gegensatz dazu, sehen wir bei den

Haushaltgeräten viele Kaffeemaschinen, bei denen der Erfolg nur bei etwas mehr als 30% liegt. Hier fehlen oft Ersatzteile oder es ist unmöglich die Maschinen zu öffnen.

Wir sehen häufig Geräte, die wegen der schlechten Wartung beim Gebrauch nicht mehr funktionieren. Speziell bei Kaffeemaschinen vergessen die Leute, diese regelmässig zu entkalken. Bei Haartrocknern genügt manchmal das Reinigen des Zuluftsiebs und das Gerät läuft wieder problemlos. Bei Nähmaschinen, die zum Reparieren gebracht werden liegen häufig nur Bedienungsfehler vor und es braucht nur eine Anweisung, wie die Maschine korrekt zu bedienen ist.

Zug, 21.2.2020